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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d’un fichier audio à un fichier de texte. Dans 

son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu’elle soit 

incomplète  ou  qu’il  y  ait  des  inexactitudes  dues  à  la  qualité  du  fichier  audio,  parfois  inaudible;  il  faut  noter 

également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que 

pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais 

pas comme registre faisant autorité.  

YESIM NAZLAR :     … ce 19 janvier 2016 à 18 h 8 UTC. 

Connectés  à  cet  appel,  nous  avons Daniel  Naghaka,  Tijani  Ben  Jemaa, 

Siranush  Vardanyan,  Mauree  Hilyard,  [peu  clair],  Alan  Greeenberg, 

Wolf‐Ludwig Knoben, Glenn Mcknight, Jeff Dun et Janice Douma Lange 

sur le canal anglais.  

Nous avons reçu les excuses d’Alfredo Calderon et d’Aris Ignacio.  

Du  personnel  de  l’ICANN,  nous  avons  Heidi  Ullrich,  Gisella  Gruber  et 

moi‐même, Yeşim Nazlar. 

Je  vous  rappelle  tous  de  dire  vos  noms  au  moment  de  parler  pour 

l’interprétation et pour les transcriptions.  

Merci. 

Est‐ce que vous m’entendez?  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  On vous entend.  

Pardon.  Je  me  rends  compte  que  j’étais  en  muet.  Il  va  falloir  que  je 

recommence. 

Merci. C’est Dev Anand. Bonjour et bonsoir à  tous. On est dix minutes 

en  retard. On  s’en  excuse. De  toute  façon,  nous  allons  saisir  le  temps 
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qu’il  nous  reste  pour  discuter  de  nos  activités  pendant  la  réunion  de 

Marrakech.  

Je  viens  de  recevoir  les  excuses  d’autres  personnes  qui  ne  vont  pas 

pouvoir nous rejoindre aujourd’hui.  

Pendant  notre  dernier  appel,  jeudi  dernier  –  pardon,  on  a  des 

problèmes d’écho, hein?  

Dev ici au micro. On a toujours des problèmes d’écho.  

Voilà. Je pense que c’est bon maintenant. 

C’est Dev qui parle. Je n’entends plus d’écho.  

Alors,  pour  reprendre  notre  ordre  du  jour.  Lors  de  l’appel  de  jeudi 

dernier.  

 

INTERPRÈTE :  Pardon. On ne peut pas  interpréter :  il  y a beaucoup de problèmes de 

son. 

 

YESIM NAZLAR :  Pardon,  Dev.  On  a  des  problèmes  de  son.  Alors,  je  vais  demander  à 

toutes les personnes qui sont connectées de vous mettre en muet, sauf 

si vous allez prendre la parole.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien. Je reprends.  



TAF_ALAC Subcommittee on Outreach and Engagement – 19 Jan 16                         FR 

 

Page 3 of 25 

 

  L’idée de cet appel est d’échanger des  idées de ce que nous pourrions 

faire  comme  activités  de  sensibilisation  et  de  participation  lors  de  la 

réunion  de Marrakech.  Nous  avons  de  14 h  à  15 h  lors  de  la  réunion 

pour organiser des activités.  

  Jeudi  dernier,  nous  avons  discuté  de  la  possibilité  d’aviser  différentes 

personnes  à  la  réunion  et  on  a  également  considéré  la  possibilité 

d’inviter  les  universités  locales  à  participer.  Nous  allons  contacter  les 

universités de Marrakech et de Rabat. 

  Et  si  j’ai  bien  compris,  on  a  déjà  établi  des  communications  avec 

l’Université  de  Marrakech.  Donc,  l’idée  est  qu’ils  viennent  nous 

rejoindre à l’hôtel ou au centre de conférence. Et nous allons fournir des 

services de déplacement pour qu’ils puissent aller et venir au centre de 

convention.  

  Je  vais  ici  partager  un  lien  sur  la  salle  Adobe  Connect  qui montre  les 

possibilités  que  nous  avons  prévus  pour  les  séances  de  samedi  et  de 

dimanche,  et  cela,  parce  que  les  activités  de  samedi  et  de  dimanche 

sont des activités visées ou ciblées aux nouveaux arrivants, ce qui veut 

dire  que  ce  sont  des  réunions  qui  n’exigent  pas  de  connaissances 

préalables.  Ces  différentes  des  séances  de  lundi  et  de  mardi  pour 

lesquels  il  faut  déjà  connaître  un  peu  l’organisation  afin  de  pouvoir 

suivre.  

Alors,  l’idée  était  ici  d’échanger  avec  Yaovi  Atohun,  membre  du 

personnel de l’ICANN, à travers l’équipe de GSE, pour qu’on puisse voir 

ensemble ce qui pourrait être possible de faire.  
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Alors, nous allons maintenant  résumer à peu près  ce dont nous avons 

discuté jeudi dernier et puis voir ce que l’on peut faire.  

Pour les séances où nous prévoyons d’inviter des étudiants, nous avons 

deux groupes : un groupe venu de l’Université de Marrakech et un autre 

groupe venu de Rabat, pour lequel il faudrait fournir du logement pour 

samedi,  dimanche  et  lundi.  Parce  que  nous  avons  discuté  de  la 

possibilité  de  les  faire  rester  jusqu’à  lundi  soir.  Et  puis  pour  les 

universités  locales,  nous  allons  fournir  des  services  de  transport  pour 

qu’ils viennent se joindre à nous samedi, dimanche et lundi.  

Vous avez ici les différentes options sur la page que je viens de partager. 

Et  s’il n’y a pas de questions ou de commentaires,  je vais demander à 

Yaovi,  qui  a  déjà  commencé  à  travailler  sur  les  activités  de 

sensibilisation  locale,  de  nous  raconter  ce  qu’il  a  déjà  planifié  comme 

logement pour les participants des activités de lundi et dimanche.  

 

YAOVI ATOHOUN :  Merci.  Baher  s’excuse  de  ne  pas  être  là.  On  a  reçu  l’engagement  de 

l’université  locale  et  Baher,  avec  son  équipe,  a  déjà  commencé  à 

travailler pour soutenir ces activités. Baher a déjà discuté avec Heidi de 

ces  possibilités. Heidi,  si  vous  voulez  nous  raconter  ce  dont  vous  avez 

discuté avec Baher. 

 

HEIDI ULLRICH :  Oui.  Merci,  Yaovi.  Nous  devions  accorder  avec  Yaovi  de  fournir  du 

logement  pour  les  étudiants  de  l’Université  de  Rabat  avec  certaines 

exigences  qu’on  avait  accordées  avec  Aziz.  Et  donc,  d’une  part,  les 
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étudiants vont devoir partager les chambres d’hôtel. L’hôtel nous a déjà 

passé un tarif  très convenable. Et donc, c’était  ce qu’on demandait de 

notre part.  Je pense qu’il  faudrait également  savoir que nous voulions 

avoir  entre  60  et  70  étudiants,  ce  qui  sera  pour  lundi  et mardi.  Deux 

jours et une nuit. Et nous espérons que  les étudiants soient  très actifs 

lors de notre évènement de sensibilisation et lors du Showcase AFRALO 

et les adieux à Fadi. Et mardi, Janice, qui est également connectée à cet 

appel pourra après nous  raconter  les  activités qu’elle  a prévu de  faire 

avec eux. Et  les étudiants de  l’Université de Rabat vont se  joindre à  la 

réunion  publique  de  l’ICANN mardi  et  vont  participer  aux  activités  de 

sensibilisation avec  les étudiants des universités  locales. Et  si possible, 

nous  allons  leur  demander  de  rejoindre  les  activités  de  la  nouvelle 

génération de lundi et mardi et nous avons d’autres personnes comme 

[peu clair] qui sont connectées à cet appel qui pourront sans doute nous 

raconter un peu plus sur cela.  

  Je  pense  que  la  collaboration  pour  toutes  ces  activités  de  l’ICANN  va 

être utile et intéressante pour les étudiants. 

  Alors, je vais d’abord donner la parole à Janice et après à Jeff pour qu’ils 

nous racontent ce qu’ils prévoient de faire de leur côté.  

  On n’entend pas Janice. Il est probable qu’elle ne soit pas connectée en 

audio. 

  Alors,  Jeff,  si  vous  voulez  nous  raconter  les  activités  que  vous  avez 

organisées, allez‐y.  
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JEFF DUN :  J’ai reçu un message de Janice qui dit qu’elle est en train d’essayer de se 

connecter.  Je  voulais  partager  avec  vous  quelques  développements 

récents  de  nos  activités  de  sensibilisation.  Nous  travaillons  ensemble 

pour organiser ces différentes activités de sensibilisation. Alors, ce que 

l’Équipe de la nouvelle génération peut faire, c’est d’abord de faire des 

présentations  d’introduction,  de  présenter  notre  programme  et  puis 

d’avancer  avec  le  déroulement  normal  des  activités  pour  la  nouvelle 

génération  avec  les  évènements  habituels  de  notre  programme  et, 

donc,  le  Programme  de  sensibilisation  entre  ce  que  nous  faisons 

habituellement  et  les  activités  spéciales  que nous  avons prévues  pour 

les invités lors de cette réunion d’ICANN à Marrakech. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  D’accord.  Puisque  Janice  ne  peut  pas  se  connecter,  je  vais  prendre  la 

parole. Est‐ce que vous avez essayé de la contacter?  

 

HEIDI ULLRICH :  Il  faut savoir que – peut‐être que vous pourrez m’aider à compléter  ici 

— ce que nous avons fait ces dernières années est un programme qui a 

été  très  utile  pour  contacter  la  communauté  de  l’ICANN.  Alors, mardi 

matin,  on  organiser  des  activités  spéciales  où  on  invite  tous  les 

membres, tous les nouveaux arrivants qui seront par la suite divisés par 

secteurs ou par intérêts. Et ces membres de la communauté sont donc 

en mesure de contacter les personnes pertinentes pour leurs intérêts ou 

les boursiers qui pourraient être  intéressés aux activités des membres 

de la communauté. Donc, ce que l’on fait, c’est de créer une ambiance 

où  tout  le  monde  se  sent  à  l’aise,  où  ils  se  sentent  en  mesure  de 

contacter les autres.  
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Alors, il est possible que l’on doive envoyer une invitation pour que tout 

le monde sache que cette activité spéciale va avoir lieu.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  D’accord. Donc, on a beaucoup d’informations sur  le processus  ici.  Les 

étudiants vont loger à un hôtel qui sera près de la réunion pour lundi et 

mardi.  

  L’idée est également de faire des présentations aux étudiants et que les 

membres des différentes  communautés  leur  fassent des présentations 

et de les mettre en contact avec le Groupe de boursiers également. 

 

JANICE DOUMA LANGE :  Pardon, Dev. J’ai réussi à me connecter sans que ça se déconnecte, pour 

une  fois.  Je  voudrais  remercier  Heidi  et  toutes  les  personnes  qui  ont 

partagé ce que nous avons organisé et tous ceux qui étaient disponibles 

pour cette activité. J’ai déjà commencé à travailler sur l’organisation de 

cette  expérience  et  nous  avons  bien  sûr  essayé  de  refléter  les 

propositions  de  modification  que  nous  avons  reçues  de  par  le  passé. 

Nous essayons d’essayer d’intégrer et respecter les attentes de ceux qui 

participent ou d’organiser des activités de mentorats des boursiers ou 

de  trouver  des  membres  de  la  communauté  qui  veulent  s’occuper 

d’être des mentors pour  ces participants de boursiers. Donc,  j’ai  Jean‐

Jacques,  Gisella,  j’ai  Tijani  et  d’autres  membres  qui  représentent  les 

différents secteurs de la communauté également.  

  Dimanche, nous avons un appel ouvert à participation où tous peuvent 

nous  rejoindre,  à  nos  activités,  qu’ils  soient  ou  pas  des  débutants.  Et 
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pour  la  séance  des  nouveaux  arrivants  de  lundi,  jusqu’à  jeudi  en  fait, 

toutes nos séances des nouveaux arrivants seront ouvertes.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Merci, Janice. Je vous remercie de ces contributions.  

  Aziz, vous levez la main? Allez‐y. 

 

AZIZ HILALI :  Merci,  Dev.  Je  voulais  juste  dire  que  cet  outreach  va  avoir  lieu  par 

rapport  à  deux  villes,  effectivement  Rabat  et Marrakech.  J’ai  entendu 

Dev dire « deux nuits »;  j’ai  entendu Heidi dire « une nuit »,  je  voulais 

savoir si les étudiants qui vont venir de Rabat vont venir dimanche soir 

ou  lundi  et  revenir  mardi  soir?  Parce  que  comme  l’outreach  et  les 

réunions qui vont avoir lieu à l’Université, elles vont avoir lieu de 14 h à 

18 h,  ça  veut  dire  que  les  étudiants  doivent  rentrer  de  Marrakech  à 

Rabat  le  soir.  Et  donc,  je  voulais  d’abord  avoir  la  réponse  à  cette 

question. 

  Deuxième chose que je voudrais savoir, je voudrais connaître un peu le 

budget qui va être consacré au logement de – comment ça va être fait 

concrètement?  Puisque  j’ai  déjà  personnellement  commencé  à 

récupérer  la  liste des  étudiants.  Et  l’idée,  c’est  de mixer,  de  combiner 

des  étudiants  de  différentes  filières.  Il  y  en  a  toute  une  classe  où 

j’enseigne moi‐même et qui sont des futurs journalistes et qui font de la 

communication et  du  journalisme.  J’ai  pensé que  ce  serait  intéressant 

de  les  faire  venir  et  de  les mélanger  avec  des  étudiants  qui  sont  des 

étudiants en informatique, télécommunications et des futurs ingénieurs 
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plus  les  étudiants  de  Marrakech  qui  sont  des  étudiants  de  différents 

horizons et qui sont purement universitaires. Et donc, ce serait un très 

bon mélange.  

Je  pense  que  ce  serait  une  première  dans  l’ALAC  de  faire  cette 

sensibilisation. Et je voudrais tout à l’heure prendre la parole pour vous 

dire comment moi, je vois la formation qui va avoir lieu le mardi après‐

midi. Merci.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Merci, Aziz. Alors, on va avoir des étudiants d’universités qui vont venir 

de  Rabat  à  Marrakech  et  il  va  falloir  que  l’on  évalue  la  quantité  de 

participants,  comme  vous  dites,  pour  pouvoir  fournir  tout  le  soutien 

nécessaire  aux  personnes  qui  vont  venir  de  Rabat  pour  ces  deux 

journées avec vous autour de  la réunion de  l’ICANN. Donc,  la question 

est :  combien  de  personnes  vont  pouvoir  participer?  Combien  de 

personnes peuvent participer?  Je  sais bien qu’il  va  y  avoir  des  limites. 

Donc,  il  faut voir  comment d’étudiants vont pouvoir  venir pendant  les 

deux jours. Et puis, nous avons des étudiants de l’université locale aussi. 

On  sait  que  ces  étudiants ne vont pas avoir besoin de  logement,  il  ne 

faut  pas  leur  payer  un  hôtel,  mais  il  va  y  avoir  également  des  frais 

associés à leur participation pendant ces deux jours, n’est‐ce pas?   

  Alors,  Aziz,  je  vois  que  vous  levez  la main.  Alors,  allez‐y,  vous  avez  la 

parole.  
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AZIZ HILALI :  Oui. Concernant le nombre. Je vais faire venir à peu près une trentaine 

de l’École de journalisme de Rabat, qui est une université intéressante; 

une  trentaine  d’écoles  d’ingénieurs  de  télécommunications  et 

d’informatique. Donc, c’est fixé à peu près entre 60 et 70 étudiants. En 

principe. Je suis en train de faire la liste avec les étudiants. 

  Concernant  le  logis.  Je suis en discussion avec  le staff de  l’ICANN pour 

leur trouver un logement pas cher. Ne pas les loger à l’hôtel de l’ICANN 

– de  la réunion de  l’ICANN parce que  le prix est  trop cher. Donc, nous 

allons leur trouver un hôtel pas cher au centre‐ville. Donc, il y a un autre 

problème qu’il faut considérer, qu’il ne faut pas oublier, c’est de penser 

à  leur transport vers  les hôtels – excusez‐moi,  le  transport, c’est réglé. 

C’est moi qui m’en occupe. Celui de Rabat jusqu’à Marrakech, c’est moi 

qui  m’en  occupe.  Donc,  transport  de  l’hôtel  où  ils  vont  loger  jusqu’à 

l’université, c’est moi qui m’en occupe. La question qui reste posée,  je 

répète,  c’est :  combien  de  nuits  ils  doivent  rester?  Est‐ce  que  c’est  la 

nuit du dimanche et  la nuit du  lundi ou seulement  la nuit du  lundi?  Je 

voudrais avoir une réponse sur cette question.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien.  Je  pense  que  c’était  pour  deux  journées  et  une  nuit.  Peut‐être 

qu’Heidi peut répondre à cette question.  

 

HEIDI ULLRICH :  Je pense que pour que cela ait un impact au niveau de la sensibilisation, 

ce  serait  logique  qu’ils  arrivent  lundi  matin.  Ce  sont,  j’espère,  des 

personnes  qui  se  lèvent  tôt.  Comme  ça,  ils  pourront  participer  à  la 

cérémonie  d’ouverture  et  voir  les  évènements  qui  les  intéressent 
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pendant la journée et le Showcase d’AFRALO et les adieux à Fadi le lundi 

soir. Mardi matin, ils peuvent faire toutes les réunions qui se focalisent 

sur  la  sensibilisation.  Janice  aussi.  Et  puis,  s’ils  veulent,  ils  pourraient 

aussi  collaborer  avec  la  réunion  de  NextGen.  Il  faudra  planifier  cela. 

Ensuite,  ils  pourraient  reprendre  le  bus  pour  aller  à  leur  université 

locale. Et pour la navette, nous avons un bus pour 80 personnes. Et on 

aura besoin que ce bus fasse deux allers‐retours. 

  Aziz, est‐ce que vous pourriez nous donner ou écrire  s’il  vous plaît  les 

noms des universités d’où viendront les élèves? Ce serait très utile pour 

nous de connaître les noms de ces universités. Merci.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Aziz, est‐ce que vous voulez répondre à cela? 

  Aziz, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI :  Oui.  Merci,  Dev.  Merci,  Heidi.  Juste  pour  répondre.  Pour  que  les 

étudiants  puissent  assister  à  la  cérémonie  d’ouverture,  s’ils  doivent 

venir… 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Je  pense qu’ici,  le  défi,  ça  va  être  – Heidi,  vous  avez  dit  que  le mieux 

serait  que  les  élèves  arrivent  lundi  matin  —  pour  la  session  des 

nouveaux arrivants, le dimanche, ce serait peut‐être bien qu’il y assiste. 

On pourrait les faire arriver dimanche. 
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HEIDI ULLRICH :  Je regarde le budget. Je dois en tenir compte. Parce que je m’occupe de 

cette partie. Je dois respecter le budget. Donc, peut‐être qu’on pourrait 

dire que 30 viennent le dimanche et d’autres, dimanche lundi et mardi, 

et le reste viendrait lundi et mardi. Ceux qui viennent dimanche auront 

une nuit de plus à  l’hôtel. Mais  je ne voudrais pas qu’ils nous quittent 

lundi parce qu’ils rateraient toutes les parties principales de la réunion 

qui ont lieu lundi et mardi. Donc, l’option serait peut‐être de les diviser 

en deux groupes. À ce moment‐là, il y aura des frais de transport aussi.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien. Je voudrais m’assurer que tout le monde est d’accord sur ce point. 

Nous allons essayer de  faire  venir  ces  étudiants  lundi de bonne heure 

pour qu’ils puissent participer aux évènements de lundi. Et s’ils restent 

jusqu’au  mardi,  qu’ils  participent  aux  activités  de  mardi,  y  compris 

l’activité que nous planifions qui aura  lieu mardi après‐midi. Donc,  il  y 

aura la réunion d’At‐Large qui aura lieu mardi après‐midi. 

  Donc, la question est… 

 

AZIZ HILALI :  Claire, est‐ce que vous pouvez l’arrêter puisqu’on m’a arrêté?  

 

INTERPRÈTE :  Aziz, je vous entends très très mal, hein? 

 

AZIZ HILALI :  Oui,  oui,  j’étais  en  train  de  parler  et  on m’a  coupé.  Si  vous  pouvez  le 

couper aussi.  
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DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Aziz, je finis mon commentaire et je vous donne la parole. 

 

AZIZ HILALI :  Oui, mais on m’a coupé. Claire, vous dites à Dev… 

 

INTERPRÈTE :  Oui, Aziz… 

 

AZIZ HILALI :  On m’a coupé. Non, vous lui dites ça. 

 

INTERPRÈTE :  Je  sais, mais  ce  n’est  pas ma  faute. Moi,  je me  limite  à  traduire, Aziz, 

hein?  

 

AZIZ HILALI :  D’accord. Je le lui dirai.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien.  Donc,  nous  avons  des  étudiants  qui  viennent  de  Rabat,  des 

étudiants locaux qui vont assister à la réunion.  

  Bien. Aziz, si vous voulez, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI :  Merci, Dev.  
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  Je dois dire aussi que j’étais en train de parler et vous m’avez coupé. Je 

ne sais pas pourquoi. Parce que je voulais dire surtout que pour que les 

étudiants soient le lundi matin à la cérémonie d’ouverture, je ne sais pas 

si vous connaissez bien la géographie du Maroc, il faut que les étudiants 

partent de Rabat à 3 h. Chose que je ne peux pas vous garantir. Et donc, 

si  vous  voulez  que  les  étudiants  assistent  le  matin  à  la  cérémonie 

d’ouverture, il faut qu’ils viennent dimanche. 

  Maintenant,  si  la  décision  est  prise  et  qu’ils  ne  viennent  qu’une  seule 

nuit, on ne pourra pas  leur demander de participer aux activités de  la 

journée  de  lundi.  Ils  ne  peuvent  pas  assister  qu’à  la  soirée  AFRALO 

Showcase. Et le lendemain, ils participent à la réunion avec le NextGen 

et puis, la suite, c’est l’université. C’est tout ce qu’ils peuvent faire. Mais 

dire aux étudiants : « Vous devez partir à 3 h », ça, c’est quelque chose 

que, personnellement, je ne peux pas garantir.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien. Merci, Aziz, pour ce que vous venez de dire. Je pense que ce n’est 

pas  Yaovi  ou  Heidi  qui  vont  prendre  cette  décision.  Aziz  nous  dit  que 

c’est difficile pour ces étudiants d’arriver  lundi matin de bonne heure. 

Pour  cela,  il  faudrait  qu’ils  dorment  sur  place.  Sinon,  ils  vont  arriver 

lundi et ne pourront pas participer aux réunions du lundi. Donc, bien.  

  Est‐ce qu’Heidi peut nous donner son opinion? 

 

HEIDI ULLRICH :  De nouveau,  je dirais que nous devons analyser cela. Si  ces personnes 

ratent  la cérémonie d’ouverture,  ils peuvent regarder cela sur  Internet 



TAF_ALAC Subcommittee on Outreach and Engagement – 19 Jan 16                         FR 

 

Page 15 of 25 

 

de  leur  côté.  Je  pense  que  la  principale  raison  ici  est  pour  inviter  ces 

étudiants et pour qu’ils participent aux activités d’At‐Large. Si on les fait 

venir lundi, ils pourront participer au Showcase d’AFRALO et aux adieux 

de Fadi et aux activités de mardi, qui auront lieu – et qui seront liées à la 

sensibilisation. Donc,  pour  la  réunion  du  dimanche  pour  les  nouveaux 

arrivants, nous  les préparerons pendant  la  semaine préalable et donc, 

ils  pourront  avoir  le matériel  sur  ICANN  Learn.  Ils  pourront  suivre  des 

cours. On peut  leur  fournir différents matériels  pour qu’ils  en  sachent 

davantage sur ICANN. Donc, ce ne sera pas vraiment nécessaire. Merci. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  D’accord.  Merci,  Heidi.  Je  pense  que  c’est  bien.  C’est  correct  ce  que 

vous dites.  

  Alors,  je  crois  que  nous  avons  déjà  une  idée  générale.  Les  étudiants 

arriveraient  lundi.  Ils  arriveraient  en  fin  de  matinée  lundi  et  ils 

pourraient à ce moment‐là participer aux activités, aux sessions de lundi 

après‐midi  et  lundi  soir.  Et  mardi,  ils  participeront  aux  activités  de 

sensibilisation  à  nos  évènements  d’At‐Large  et  de  sensibilisation  qui 

auront  lieu  l’après‐midi.  Il  faut voir ce que l’on va faire mardi pour ces 

élèves, concernant ces élèves. Je pense que là, c’est plutôt le travail du 

sous‐comité de participation et de sensibilisation qui va le décider. 

  Bien.  Nous  avons  discuté  l’option  pour  laquelle  ces  étudiants 

viendraient  de  Rabat.  Je  voudrais  qu’on  regarde  maintenant  l’autre 

option. Je pense que les étudiants de l’Université de Rabat – faire venir 

les étudiants locaux, faire venir les – s’assurer que les étudiants se sont 

inscrits  à  l’avance,  de  façon  à  ce  qu’ils  soient  au  courant  et  ensuite  – 

l’option 1  a  été  documentée  sur  notre  espace  de  travail.  Il  y  a  une 
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session avec  interprétation qui va parler sur  ICANN, pas seulement sur 

ICANN,  mais  aussi  sur  At‐Large,  peut‐être  plus.  Ensuite,  parler  des 

différentes  sessions.  Ensuite,  il  y  aura  des  discussions  au  cours 

desquelles on leur demandera ce qu’ils ont vu, s’ils ont des questions à 

poser.  Et  ensuite,  les  étudiants  pourront  partir  mardi  matin,  les 

étudiants  des  universités  locales  et  les  étudiants  de  l’Université  de 

Rabat.   

  Donc, j’aimerais que vous me disiez ce que vous pensez de cette idée. À 

mon  avis,  cela  n’est  pas  vraiment  logique  de  les  faire  venir.  Donc, 

j’aimerais  connaître  l’opinion  du  sous‐comité  de  participation  et  de 

sensibilisation à ce propos, à propos de la deuxième option.  

  Est‐ce qu’il y a des commentaires? Est‐ce qu’il y a des questions? Est‐ce 

que vous êtes d’accord concernant les activités du mardi?  

  Bien. Apparemment,  nous  sommes d’accord.  Le  groupe d’At‐Large qui 

travaille  sur  la  participation  propose  une  session  dans  l’hôtel  où  aura 

lieu  la  réunion  d’ICANN  avec  interprétation  pour  parler  d’At‐Large. 

Ensuite,  nous  aurons  une  session  d’une  heure.  Pendant  la  deuxième 

heure,  nous  pourrons  avoir  un  travail  de  groupe  avec  un  orateur,  la 

visite  des  –  la  présentation  de  toutes  les  communautés  qui  seront 

présentes  pendant  la  réunion  d’ICANN.  Ensuite,  après  avoir  présenté 

tout  cela  aux  étudiants,  répondre  à  leurs  questions  et  écouter  leurs 

commentaires. Ensuite, tous les étudiants pourront partir. 

  Est‐ce qu’on est d’accord? 

  Tijani, je vois que vous levez la main. Est‐ce que vous êtes d’accord?  
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  Il y a beaucoup de bruit sur votre ligne, on vous entend très mal.  

TIJANI BEN JEMAA :  Si  j’ai  bien  compris,  tout  l’après‐midi  du  mardi  n’aura  pas  lieu  à 

l’université dans  son ensemble? C’est  cela que  vous proposez ou bien 

est‐ce que j’ai mal compris ce que vous avez dit?  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Merci.  Donc,  ce  que  je  suggère,  c’est  que  puisque  les  étudiants  de 

l’Université  de Rabat  seront  à Marrakech  –  et  je  vois  que  les  activités 

NextGen  auront  lieu mardi  après‐midi.  Il  pourrait  y  avoir  une  activité 

avec  les  groupes  de  travail  du  NextGen.  On  ne  va  pas  aller  dans  les 

universités  –  les  réunions  n’auront  pas  lieu  dans  une  université 

extérieure. Je préfère que l’on partage avec les étudiants qui se seront 

inscrits, qu’ils  viennent à  l’hôtel où a  lieu  la  réunion d’ICANN,  lundi et 

aussi,  mardi,  participer  aux  réunions.  Et  les  groupes  d’étudiants 

pourront  nous  rencontrer,  participer  aux  réunions  d’At‐Large  et  aux 

réunions qui les intéressent.  

 

TIJANI BEN JEMAA :  J’ai  vu  que  l’on  a  dit  qu’il  ne  serait  peut0être  pas  possible  d’avoir  les 

étudiants  externes  à  l’hôtel  où  aura  lieu  la  réunion d’ICANN pour une 

question  d’espace.  Nous  avons  la  réunion  de  NextGen  et  nous  allons 

faire de la sensibilisation pour eux au moment ou à l’heure à laquelle ils 

seront  disponibles  pour  le  faire.  On  est  sûr  qu’ils  seront  là.  On  a  des 

gens qu’Aziz va faire venir de Rabat. Ces gens seront avec nous à l’hôtel 

où aura lieu la réunion d’ICANN.  
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Et  ensuite,  nous  allons  avec  eux  à  l’Université,  donc  il  n’y  a  pas  de 

problème. Nous allons faire beaucoup de sessions de sensibilisation, et 

je pense que trois heures et demie à l’Université seraient quelque chose 

de  très  positif  pour  nous  et  pour  eux.  Pour  nous,  c’est  une  formation 

parce  que  nous  allons  devoir  faire  des  activités  de  sensibilisation 

pendant  les  réunions  de  type  B,  donc  nous  devons  être  formés,  nous 

devons apprendre à sortir et savoir comment on peut organiser ce type 

d’activités  de  sensibilisation  pour  le  NextGen.  Et  cela  aura  lieu  dans 

l’hôtel où aura lieu la réunion d’ICANN. Donc, pour nous, ce n’est pas un 

problème. Je pense qu’il nous faut tirer profit de cette occasion, aller à 

l’université, passer trois heures et demie à l’université. Aziz va organiser 

une  pause‐café,  même  –  parce  que  trois  heures  et  demie,  c’est  trop 

long.  Et  notre  devoir,  à mon  avis,  est  d’organiser  un  bon  programme. 

Cela signifie qu’il nous faut définir soigneusement les thèmes que nous 

voulons  aborder  avec  ces  gens  à  l’université.  Et  nous  devons  avoir 

l’équipe du panel qui devra présenter ces thèmes et ensuite leur donner 

la  parole  –  donner  la  parole  aux  étudiants  pour  qu’ils  posent  des 

questions, pour qu’ils fassent leurs commentaires aux panélistes.  

Je pense que ce sera une très bonne expérience. Nous devons  le faire, 

comme ça, nous seront bien formés pour la réunion de type B.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Merci, Tijani. Si vous pensez que c’est quelque chose de possible, si vous 

pensez  qu’il  est  possible  d’aller  dans  les  universités  locales,  si  c’est 

proche,  si  ces  universités  sont  proches  et  si  c’est  ce  que  le  groupe 

souhaite, je suis d’accord. J’essayais d’analyser cette possibilité, voir ce 

qu’on en pensait. 
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  D’accord.  Donc,  on  va  continuer.  Nous  aurons  donc  un  sous‐groupe 

d’intervenants qui  iront à  cette université  locale mardi après‐midi, qui 

vont  leur  présenter  du  matériel  de  sensibilisation,  etc.  dans  cette 

université locale et qui reviendront. C’est d’accord?  

  Aziz,  je  vois  que  vous  levez  la  main.  Je  voudrais  savoir  d’abord  si 

quelqu’un est contre cette possibilité.  

  Peut‐être que  vous  avez quelque  chose à dire, Aziz. Aziz,  vous  avez  la 

parole.  

 

AZIZ HILALI :  Merci, Dev.  Je voulais dire simplement que  j’appuie  tout à  fait ce qu’a 

dit  Tijani.  L’idée de départ,  c’est  ça  qui  était  intéressant,  c’est  que  les 

gens de  l’ICANN sortent du  lieu de  l’ICANN, aille dans  l’université pour 

rencontrer  des  étudiants  et  rencontrer  un  milieu  universitaire.  Parce 

que je suppose que – je n’ai pas d’idée sur le nombre d’étudiants qu’il 

va y avoir à l’université, qui vont nous rencontrer, mais c’est ça, l’idée. Si 

on  demande  aux  étudiants  de  venir  à  l’hôtel,  ce  ne  serait  pas  aussi 

intéressant.  

Maintenant, concernant la formation. Comment je la vois? Je la vois de 

la manière suivante. Et Tijani a déjà commencé sur le panel. Bien sûr, il 

faut  avoir  des  intervenants  francophones.  Mais  comme  ce  sont  des 

étudiants universitaires, ils ont quand même un niveau un peu, je dirais 

fiable ou moyen, mais ils ont quand – et je demanderai à mes étudiants 

de Rabat aussi de poser des questions en anglais. Donc, je propose qu’il 

y  ait  trois  personnes  d’ALAC,  francophones,  et  deux  anglophones,  et 

que ces  cinq personnes viennent dans  le panel, dans un amphithéâtre 
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avec Pierre Dandjinou et Baher Esmat, qui a déjà visité. Et dans ce panel, 

on  va  essayer  de  faire  des  interventions  courtes  pour  laisser  le 

maximum de temps aux étudiants de poser des questions, de manière à 

ce  que  ce  soit  interactif  et  que  ces  étudiants‐là  puissent  avoir  le 

maximum d’information par  rapport  à  ce  qu’eux  souhaitent. Donc,  on 

pourrait  donner,  par  exemple,  cinq  jusqu’à  un  maximum  de  huit 

minutes  par  personne  et  donc,  ce  serait  à  peu  près  entre  30  et  40 

minutes  d’intervention  du  panel.  Ensuite,  on  donnera  la  parole  aux 

étudiants pour que ce soit une interactivité. Et à ce moment‐là, les gens 

du panel pourront dire à peu près ce qu’ils veulent dire d’une manière 

beaucoup plus détaillée par rapport aux questions. Et bien sûr, chaque 

question sera adressée à une ou deux personnes de l’ICANN.  

Donc, c’est ce que je propose. Et  je voudrais que vous me disiez à peu 

près ce que vous en pensez. Voilà. Merci.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Merci, Aziz. Oui, c’est en  ligne avec ce qui a été discuté jeudi. Donc,  je 

dirais qu’en général, c’est une autre idée, oui.  

  Est‐ce  que  quelqu’un  voudrait  faire  d’autres  commentaires  sur  ce  qui 

vient d’être dit? Si ce n’est pas le cas… 

  Heidi, allez‐y. 

 

HEIDI ULLRICH :  Je voudrais vous rappeler que nous avons créé une page pour toutes les 

informations liées aux activités de sensibilisation. Et nous pouvons faire 

un  ordre  du  jour  sur  cette  page.  Et  nous  avons  un  espace  sur  lequel 
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nous pouvons envoyer le matériel qui, à notre avis, serait utile pour les 

étudiants universitaires, pour qu’ils  aient accès à  ce matériel  avant de 

venir. Vous pouvez l’envoyer sur l’USB drive. Et puis, le deuxième point, 

si  on  arrive  à  créer  une  collaboration  avec  l’équipe  de  NextGen,  on 

pourra  peut‐être  demander  à  Fadi  de  parler  devant  ces  étudiants 

universitaires.  Je  sais  qu’une  des  activités  que  Fadi  veut  faire  après 

ICANN concerne l’enseignement – il a une passion pour l’enseignement, 

il  aime  travailler  avec  les  étudiants  universitaires.  Donc,  on  pourrait 

aussi considérer cette possibilité. Merci. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien. Merci,  Heidi,  pour  cette  idée.  C’est  aussi  une  option.  Lorsque  le 

groupe ira à l’université locale ou peut‐être lorsque les étudiants seront 

à  l’hôtel  où  aura  lieu  la  réunion  de  l’ICANN,  ils  peuvent  avoir  une 

interaction,  un  contact  –  une  réunion  avec  Fadi,  peut‐être.  Oui,  c’est 

une bonne idée. Pendant le temps, donc, qu’ils passeront à l’endroit où 

aura lieu la réunion d’ICANN. 

  Alors, une question : est‐ce que les gens qui participent à l’organisation 

de  la  société civile pourront aussi avoir un contact avec  les étudiants? 

Donc, des activités de  sensibilisation avec des personnes de  la  société 

civile, est‐ce que ce sera possible?  

Tijani veut prendre la parole. Tijani, allez‐y. Vous avez la parole.  

 

TIJANI BEN JEMAA :  Merci, Dev. Oui, nous allons faire venir – nous avons invité trois ONG à 

la réunion, hein? Et donc, ce sera les représentants de la société civile. 
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Et  nous  allons  préparer  un  programme  pour  une  session  de 

sensibilisation.  AFRALO  a  déjà  organisé  un  programme  complet  pour 

eux.  Nous  allons  organiser  des  formations  de  compétences  pour  eux, 

tous  les  jours  et  d’autres  activités  de  sensibilisation  avec  eux. Mais  si 

vous voulez, nous pouvons inclure toutes ces – nous pouvons travailler 

ensemble pour mettre sur pied un programme qui tienne compte de ces 

deux groupes.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Bien. Très bien. Je vois qu’Heidi – Tijani, oui?  

  Je vois qu’Heidi veut répondre. Allez‐y, Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH :  Merci.  Dev,  je  voudrais  dire  que  j’étais  en  contact  avec  le  groupe  qui 

travaille  sur  la  participation  de  la  société  civile,  et  je  sais  que  la 

communauté  d’ICANN  et  les  unités  constitutives,  NCSG,  NCUC  ont 

l’intention  de  rencontre  la  société  civile  à  Marrakech.  Les  activités 

locales  sont encore en cours de discussion, mais  il peut y avoir – on a 

l’occasion  ici  d’avoir  une  certaine  collaboration,  des  activités  en 

collaboration entre les différents groupes.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Merci. Donc,  je pense que nous sommes un peu en retard. Donc, nous 

devons  passer  au  point 4  de  notre  ordre  du  jour.  Je  ne  veux  pas  être 

trop  long.  Prochaines  étapes  maintenant.  Donc,  qu’est‐ce  que  nous 

voulons  faire après  cela?  Je pense que nous devons encore mettre au 

point certains détails. Nous avons besoin de documenter certains points 
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aussi.  L’évènement  de  sensibilisation  d’APRALO  et  Daniel,  qui  est  le 

coprésident  du  Groupe  de  participation  et  de  sensibilisation  pourrait 

travailler  avec  Aziz  et  avec  Tijani  pour  document,  pour  fournir  des 

documents  pour  nous  dire  ce  qui  va  avoir  lieu  et  pour  ces  étudiants, 

qu’est‐ce qu’ils feront s’ils viennent lundi. Essayer d’avoir un calendrier 

des différentes activités. Si  les étudiants arrivent lundi, quelles sont les 

activités  qui  seront  à  leur  disposition,  quelles  sont  les  activités  à  leur 

disposition pour mardi. Donc,  faire un programme des évènements de 

sensibilisation dans les universités locales pour mardi après‐midi.  

Je crois que c’est important d’avoir toutes ces informations, sinon on va 

avoir un problème au niveau des détails. Voilà. C’est ce que  je voulais 

dire.  Je  pense  que  ce  sont  des  points  importants.  Nous  avons  besoin 

davantage de précisions  sur  toutes  ces  activités.  Sinon –  lorsque nous 

aurons ce programme, nous allons nous assurer que  les personnes qui 

viennent  de  l’Université  de  Rabat  sont  bien  inscrites.  Et  nous  avons 

besoin  de  connaître  les  activités  auxquelles  elles  vont  participer  et 

savoir s’il y a suffisamment de place pour qu’ils puissent participer aux 

différentes  réunions  auxquelles  nous  aimerions  que  les  étudiants 

participent,  ce  type de chose concernant  l’organisation. Quels  sont  les 

chiffres? Quel est le nombre de personnes? Les horaires? Les activités? 

Voilà. Donc, je pense qu’on peut faire une action à suivre sur ce point et 

établir dans le détail le programme pour ces évènements dans l’espace 

de travail. Daniel, le personnel d’ICANN, Aziz et Tijani peuvent travailler 

ensemble pour fournir des informations sur ces points‐là. 

Ma prochaine question est : quand est‐ce que vous voulez qu’on  fasse 

un  autre  appel  sur  ce  point?  Est‐ce  que  vous  voulez  qu’on  fasse  un 

appel hebdomadaire pour coordonner tout cela? Si c’est  le cas, si vous 



TAF_ALAC Subcommittee on Outreach and Engagement – 19 Jan 16                         FR 

 

Page 24 of 25 

 

voulez  qu’on  fasse  un  appel  hebdomadaire,  quand?  Est‐ce  que  vous 

voulez qu’on le fasse la semaine prochaine? Tous les mardis? Et je pense 

qu’il nous  faut une réunion d’une heure hebdomadaire pour organiser 

tout  cela.  Je  pense  que  ce  sera  utile.  Donc,  il  faut  se mettre  d’accord 

pour savoir quel jouer et à quelle heure on peut organiser cette réunion 

du sous‐comité de sensibilisations et participation. 

Est‐ce  qu’il  y  a  des  suggestions  de  la  part  de Gisella  ou  de  la  part  du 

personnel d’ICANN ou autre? Est‐ce qu’on vous préférez qu’on fasse un 

Doodle et qu’on trouve un horaire approprié pour savoir quand est‐ce 

qu’on doit organiser cette réunion? Heidi, vous avez la parole. 

 

HEIDI ULLRICH :  Je pense qu’on pourrait faire un Doodle. La raison, c’est qu’il va y avoir 

beaucoup de discussions entre Aziz, Daniel, Tijani et entre les différents 

membres des groupes qui travaillent là‐dessus. Donc, je pense qu’on va 

essayer de  se mettre d’accord à  travers un Doodle et on  vous  joindra 

ensuite avec – en vous fournissant les détails que vous avez demandés.  

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH :  Peut‐être qu’on peut commencer un dialogue par e‐mail ou par chat par 

Skype  avec  les  personnes  responsables :  Tijani,  Yaovi,  Aziz,  les 

personnes qui sont dans la partie de l’organisation. Et ensuite, on peut 

faire un Doodle entre nous pour décider à quel jour et à quelle heure on 

organisera  la  prochaine  réunion.  Si  vous  êtes  d’accord,  moi,  je  suis 

d’accord.  
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Bien.  Parfait.  Est‐ce  qu’il  y  a  d’autres  commentaires?  D’autres 

questions?  Suggestions?  Bien,  s’il  n’y  en  a  pas,  je  remercie  tout  le 

monde  d’avoir  participé  à  cet  appel.  Nous  avons  bien  travaillé.  Nous 

avons  progressé.  Nous  allons  essayer  maintenant  de  continuer  à 

travailler  pour  tirer  le meilleur  profit  de  toutes  ces  activités.  Le  sous‐

groupe  doit  ajouter  ce  qu’il  peut  faire  concernant  les  activités  de 

participation, regarder le programme de mardi pour le matériel, voir ce 

dont nous avons besoin, ce qu’il  faut  faire  imprimer, ce qu’il  faut  faire 

traduire, etc., et tout ce qui est nécessaire pour la session de mardi, voir 

ce qu’on fait  le  lundi aussi.  Je pense que  le sous‐comité doit s’occuper 

de  cela.  Je  laisse  cela  entre  les mains  de  Daniel,  Tijani,  du  personnel. 

Merci. Merci à tous. Bonsoir. Cet appel est terminé. Merci.  

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


